LE PROGRÈS

Ambérieu-en-Bugey

La ville honore René de Lucinge, diplomate disparu il y a quatre siècles

Dans la cour intérieure du Château des Allymes d'Ambérieu-en-Bugey avait lieu la commémoration de la disparition de René de Lucinge. Cet homme a été soldat, écrivain, ambassadeur et diplomate au service de la Maison de Savoie.

De notre correspondant Jean-Marc Perrodet - Hier à 20:01 - Temps de lecture : 2 min



De gauche à droite, Édouard de Lucinge et Guy de Brantes, les descendant et Stéphane Faudais, délégué de la maison royale de Savoie. Photo Jean-Marc Perrodet

Samedi 1^{er} juin, Daniel Fabre, maire d'Ambérieu, et Gaëlle Arpin-Gonnet, présidente des Amis du Château des Allymes et de René de Lucinge, recevaient en ce lieu chargé d'histoire tout un panel d'officiels. Ils ont été invités à la commémoration de la disparition de René de Lucinge : sieur des Allymes, ambassadeur du duc de Savoie et signataire du traité de Lyon qui a rattaché les pays de l'Ain à la France le 17 janvier 1601.

Les descendants de la famille de Lucinge présents

Placée sous le haut patronage d'Emmanuel de Savoie, prince de Piémont et de Venise mais aussi Duc de Savoie – celui-ci est représenté par le Colonel Stéphane Faudais, instructeur à l'école militaire de Paris et délégué pour la France des ordres dynastiques de la Maison de Savoie – la commémoration s'est déroulée dans la cour du Château fort. Étaient présents, à cette occasion, plusieurs descendants de la famille de Lucinge. Parmi eux se trouvaient Guy de Brantès, fils d'Aymone de Faucigny-Lucinge et d'Édouard Lucinge son neveu.

Un édifice sauvé de la ruine

Résidente des Allymes et historienne reconnue, Suzanne Tenand-Umann (1909/2005) n'a cessé au cours de sa vie d'œuvrer pour faire reconnaître le château fort des Allymes comme un lieu d'histoire. En 1960, grâce à ses relations, elle a sauvé le château de la ruine en le faisant classer monument historique par André Malraux, alors ministre de la culture.

Suzanne Tenand-Ulmann a par la suite été à l'origine de la création de l'association des Amis du château et de René de Lucinge dont elle a été la première présidente. Elle s'est consacrée jusqu'à la fin de ses jours à l'animation du Château qui a été acheté par la municipalité d'Ambérieu en 1984 sous le mandat de Robert

Marcelpoil. Elle s'est engagée pour en faire un lieu de vie culturelle permanent. Dans ce cadre elle a rédigé les Cahiers de René de Lucinge qui ont paru chaque année.

Grâce à son action le château est devenu un lieu de spectacle vivant et d'exposition ouvert à toutes les formes d'art en s'appuyant sur les racines locales. Elle a fait du château des Allymes un monument historique reconnu dans tous les guides internationaux.

Visite de l'exposition, présentation du livre René de Lucinge, concert et lectures itinérantes au cours de l'après-midi ont agrémenté cette journée qui marque l'attachement de notre région à l'histoire de France.



Roland-Garros : Alexander Zverev, quatrième joueur mondial, jugé pc...

